

¿El Mundial Sub-20 nos devolverá el desfile a la calle?

El espíritu de un pueblo se nutre de sus tradiciones y el 2 de octubre es una fecha grabada a fuego en el corazón de Rancagua, conmemorando la heroica Batalla. Sin embargo, este acto cívico-militar, ha sufrido en los últimos tiempos un confinamiento impuesto y deslucido en el Estadio El Teniente. La decisión de trasladar el desfile al estadio, por razones de seguridad, cuando el aforo era considerablemente mayor y la población de la ciudad notablemente menor, se ha vuelto insostenible. La remodelación del recinto redujo drásticamente su capacidad y la instalación de una moderna pista atlética ha excluido elementos tan característicos como los cientos de huasos a caballo y los llamativos carros de Bomberos. A esto se suma la controversial distribución de entradas por parte de funcionarios y políticos, que ha dejado fuera a gran parte de la comunidad, y los problemas de audio y la ausencia de bandas escolares que hicieron del desfile de 2022 un evento calificado por muchos como "desastroso" y "deslucido". Aunque en 2023 hubo más participación, la Delegación Presidencial aún argumentó no tener "capacidad" para hacerlo en un recinto abierto. Sin embargo, el destino, con su particular capricho, nos ha presentado una oportunidad de oro para que Rancagua recupere su tradición. ¡Nuestra ciudad ha sido confirmada como sede del Mundial Sub-20 de la FIFA 2025! Esto representa una "tremenda oportunidad" para posicionar a Rancagua a nivel nacional e internacional. La visita del Embajador de Sudáfrica, George Monyemangene, y su equipo, recorriendo el Estadio Codelco El Teniente y las canchas municipales, ya nos sumerge en este ambiente mundialista, buscando fomentar la "diplomacia deportiva" y conexiones con otras ciudades.

LUIS FERNANDO GONZÁLEZ
SUB DIRECTOR.

La clave para el regreso del desfile reside en un detalle crucial: el 2 de octubre de 2025, el Estadio Codelco El Teniente estará completamente ocupado con partidos de la Copa Mundial FIFA Sub-20. Específicamente, Estados Unidos se enfrentará a Francia a las 17:00 horas, y Sudáfrica jugará contra Nueva Caledonia a las 20:00 horas. Esta circunstancia, lejos de ser un impedimento, nos obliga y brinda la oportunidad perfecta para que el desfile regrese a las calles de Rancagua, su lugar natural. No habrá excusa que valgan sobre la "falta de capacidad". Un desfile en las avenidas, como la tradicional Alameda o la amplia Avenida El Sol, o incluso repetir av Republica sería una verdadera fiesta ciudadana, abierta a todos los rancagüinos sin limitaciones de aforo ni reparto de entradas. Permitirá la recuperación plena de la participación de todas las Escuelas Matrices, el Regimiento Colchagua, las bandas escolares y los elementos tradicionales que han sido excluidos. Además, es la oportunidad perfecta para mostrar la maravilla de nuestra ciudad a las delegaciones, medios de comunicación e hinchas extranjeros que nos visitarán.

Estamos en julio de 2025, y aunque aún faltan varios meses para octubre, este es el momento para iniciar la planificación, aunque insistimos que la responsabilidad de organizar esta fiesta ciudadana debiese recaer, como antaño, en el municipio local, con el apoyo del Gobierno Regional y no en la Delegación Presidencial que nada a dicho sobre la especial condición de este año y que mantiene secuestrada la organización del desfile. Esperamos que no haya "inteligentes" pensando en suspender o minimizar el desfile ante "problemas" por el mundial.